

Especiales laSegunda

## XI Seminario Internacional Oswaldo Payá Sardiñas

Una serie de reconocidos exponentes nacionales e internacionales analizaron cómo la vigencia del pensamiento humanista cristiano contribuye a abordar el mundo actual.

La Universidad Miguel de Cervantes organizó la XI versión del Encuentro Oswaldo Payá Sardiñas, evento internacional dedicado a reflexionar sobre las respuestas que ofrece el pensamiento humanista cristiano a los grandes desafíos que enfrenta la sociedad globalizada. En el marco del Encuentro Internacional 2024, cinco conferencistas principales aportaron sus visiones sobre el tema.

En la inauguración, Gutenberg Martínez, presidente de la Junta Directiva de la universidad, recordó al demócrata cubano Oswaldo Payá asesinado hace unos años, señalando que fue un líder

siempre fiel a su inspiración humanista y cristiana, que motiva a reflexionar sobre esos principios a la luz de la realidad actual. El ex embajador de Chile en Cuba Germán Guerrero, expuso sobre la referencia humana y política de Oswaldo Payá.

Alejandro Landero, doctor en Gobierno y Administración Pública de la Universidad Anahuac de México, a su vez, analizó la crisis antropológica, caracterizada por la atrofia de la razón, la voluntad y la afectividad mientras que Mario Fernández, abogado y doctor en Filosofía de la Universidad de Heidelberg, se refirió a los aportes del filósofo español Alejandro Llano y su visión so-



Gutenberg Martínez, monseñor Fernando Chomali, Mario Fernández, Juan Irrazaval, Germán Guerrero, Alejandro Landeros, Francisca Ortega y Enrique San Miguel.

bre el pensamiento humanista en un contexto de cambio de época.

El arzobispo de Santiago, recientemente electo cardenal, monseñor Fernando Chomali, con su ponencia sobre "Política desde una inspiración humanista y cristiana", destacó que la crisis antropológica actual ignora la centralidad de la persona.

Josep Duran i Lleida, abogado, ex diputado y expresidente de la Comisión de Asuntos Exteriores de las Cortes de España, y profesor visitante de la Universidad Miguel de Cervantes, se refirió a la necesidad de que los derechos humanos, el bienestar y el progreso sean realidades universales y no pri-

vilegios limitados.

Enrique San Miguel Pérez, doctor en Historia y Derecho de la Universidad Rey Juan Carlos de España, profesor visitante de la Universidad Miguel de Cervantes, en tanto, presentó la ponencia "Concordia no es unanimidad: compartiendo la centralidad". En ella destacó que la democracia es el espacio donde la diferencia y la pluralidad se concilian, y donde el diálogo es esencial para superar nuestra fragilidad individual. Esta conferencia fue comentada por Josefina Araos, historiadora, magister en Ciencia Política de la Universidad Católica e investigadora del Instituto de Estudios de la Sociedad (IES).